

El pasado 28 de junio de 2024 tuvo lugar en el Salón Guadiana del Hospital Universitario de Badajoz la **I Jornada sobre Investigación, Innovación y Formación en Salud: Desafíos y Estrategias en Extremadura**.

En líneas generales podemos resumirlas como el lugar de encuentro entre investigadores de Extremadura. Estos abordaron, desde diferentes puntos de vista, la situación en la que se encuentra Extremadura en cuanto a investigación en salud se refiere.

La jornada comenzó con la ponencia del **Dr. José Luis González Sánchez**, Director Gerente de FundeSalud, donde se pusieron en valor diferentes líneas estratégicas relacionadas con la investigación en salud. Además de presentar al equipo, nuestro director describió las actividades y áreas de actuación de la propia fundación, e hizo una introducción sobre posibles desafíos, barreras y oportunidades de la tecnología en el sector de la salud.

Los asistentes tuvieron el honor de oír la ponencia inaugural de la Dra. **Ana Fernández-Sesma**, Catedrática de Microbiología y Enfermedades Infecciosas en la Facultad de Medicina del Monte Sinaí de Nueva York, reconocida con premios como el ACES-Margarita Salas 2024, el Premio Camino Real y el "Jacobi Medallion" del Hospital Monte Sinaí, una de las mayores expertas en Dengue y SarCov-2 del mundo.

Siguiendo el hilo conductor de las jornadas, la investigación, innovación y formación en salud, tanto **D. Jesús Vilés** Piris, director Gerente del SES, como el **Dr. Jonathan Gómez-Raja** hablaron sobre los proyectos de éxito en la región, proyectos europeos, gestionados y llevados a cabo en colaboración FundeSalud-SES.

Referente a la primera mesa de debate sobre la investigación clínica surgieron diferentes puntos a considerar. La **Dra. María Helena López de Ceballos Reyna** comentó que uno de los desafíos es el de promover ensayos clínicos en fases iniciales, potenciar la intención investigadora de nuestros profesionales en salud y valorar a quienes ya lo hacen, a todos por igual, sin tener en cuenta su especialidad. *"La Investigación clínica no se queda en los laboratorios, está salvando las vidas de los pacientes"*, fue uno de los titulares con los que la **Dra. Marta González Cordero** apoyaba el discurso de la Dra. López.

Extremadura está apostando por la investigación, en los últimos años se ha observado un incremento. *"Aunque tengamos hospitales de tercera división, podemos competir en la calidad de la investigación, aunque no lo hagamos en cantidad"* como decía el **Dr. Antonio Manuel Pérez** y ejemplo de ello es que la región participa en 110 proyectos nacionales y europeos, y decenas de ensayos clínicos.

Sin embargo, a pesar de que actualmente tenemos investigaciones en Extremadura, España, Europa y América, y como dice el **Dr. Adrián Llerena** la tarea se complica ya que la creación de los equipos de investigación, la consecución de unidades destinadas a ello y la contratación de personal es un trabajo para el que se necesitan años, siendo necesario aumentar el apoyo a investigadores del SES como ha pedido el **Dr. Fernández Bergés** y para ello, la coordinación entre los tres pilares fundamentales, administración, Universidad y SES, son fundamentales para avanzar en la misma dirección, la de promover, potenciar y, sobre todo, valorar la investigación.

La formación sanitaria fue uno de los pilares de la jornada. Para ellos, **Dra. Silvia Teresa Torres Piles**, habló de las vías que ofrece la Consejería de Salud y Servicios Sociales para formar gratuitamente a los profesionales sanitarios de la región y algunos recursos disponibles y en abierto para el profesional investigador.

Otra de las mesas de debate que aunaba formación e investigación fue la de los Planes complementarios donde el **Dr. Francisco Miguel Sánchez Margallo** la **Dra. Carla Venturi Monteagudo** y el **Dr. Pedro Miguel Núñez Trujillo** ejemplificaron sobre líneas estratégicas y proyectos innovadores que se estaban llevando en algunos hospitales de la región, como, por ejemplo, la bioimpresión.

Finalmente, la **Excma Sra. Sara García Espada**, Consejera de Salud y Servicios Sociales de la Junta de Extremadura, **D. Demetrio Pérez Civantos**, Gerente del Área de Salud de Badajoz y el Dr. José Luis González Sánchez, Director Gerente de FundeSalud clausuraron las jornadas, no sin antes hacer nuevamente hincapié en el compromiso para con la investigación y destacando que la investigación clínica en Extremadura es un ejemplo claro de excelencia.

Sin más y tras el éxito de la I Jornada sobre Investigación, Innovación y Formación y Salud, donde asistieron 180 personas de forma presencial y más de 80 usuarios conectados, queda recoger el testigo y comenzar a trabajar en los desafíos para la próxima edición, prestando especial atención a la investigación clínica en fases iniciales y el reconocimiento del perfil investigador

Para todas aquellas personas que no pudieron asistir, os invitamos a ver en diferido nuestra jornada.

Por último, agradecer a los promotores de las jornadas, Daiichi-Sankyo, Gilead, AstraZeneca, Janssen y Novartis, con su colaboración ha sido posible la realización de una jornada como esta.

